

## Mesa Regional: Gobernadora propone creación de Centro de Estudios de Hielo y Glaciología

**Coyhaique-** Tras la realización del seminario “Hielos Patagónicos: Glaciología en Aysén”, la Gobernadora Regional Andrea Macías Palma planteó con fuerza la necesidad de instalar un centro de estudios en la materia, como una manera de tomar acción frente a un tema tan significativo para el futuro.

El encuentro, realizado en el Salón Padre Antonio Ronchi, contó con la presencia del director general de Aguas del ministerio de Obras Públicas, Rodrigo Sanhueza, de quien depende la Unidad de Glaciología y Nieves, quienes organizaron la actividad junto al Gobierno Regional.

Luego de la firma del acta que conformó la Mesa del Hielo, instancia que coordinará a los distintos actores que abordarán el desafío de la investigación y protección de los Glaciares en la Región, la Gobernadora Andrea Macías subrayó la importancia geopolítica de los cuerpos de hielo, su relevancia para el ciclo del agua y los riesgos que revisten ante los efectos del cambio climático.

“Nuestro objetivo principal como Gobier-

no Regional es avanzar a que la Región de Aysén tenga un centro regional de estudios de hielo y glaciología. En el contexto de crisis climática, en cómo hacemos mella a esto que ya estamos viviendo, y cuyos efectos podrían ser tremendamente impactantes si no los abordamos. Hablar de seguridad y no sólo en términos de emergencia, sino seguridad alimentaria, por ejemplo, el agua es la que permite la producción del alimento, por lo tanto hay una tremenda cadena vinculada al agua que tiene que ver con la subsistencia de nuestro planeta”, planteó la primera autoridad regional.

Por su parte, el director de la DGA, también destacó la postura de la Gobernadora Macías de fomentar un trabajo coordinado entre todas las instituciones públicas y privadas involucradas.

“La Dirección General de Aguas tiene mandado por ley el sistema hidrométrico nacional, es decir, esta es una cuestión que tenemos que hacer y el compromiso de nuestro servicio es potenciar las distintas unidades en las diferentes regiones de nuestro país, de tal

manera de contar con la información y poder tomar decisiones para nuestra ciudadanía y donde los registros de datos permitan mirar la seguridad hídrica, alimentaria, de las personas. Hay un conjunto de acciones para la que nuestra información va a estar disponible y con la cual tenemos que trabajar”, señaló.



Uno de los firmantes de la Mesa del Hielo recién conformada es Enrique Zamora, director ejecutivo del Instituto Chileno de Campos de Hielo, quien calificó la conformación del espacio de trabajo como una iniciativa clave que permitirá aunar todos los esfuerzos que se estaban realizando desde distintos espacios y que servirá para canalizar el conocimiento científico hacia la toma de decisiones políticas.

“Viene un desafío climático importante. Una región que tiene casi la mitad de los glaciares de Chile y que pueden producir fenómenos hasta desconocidos, pero sí que se han producido en el tiempo, obviamente que disponer de este conocimiento para la planificación territorial, para los efectos del desarrollo territorial a futuro, va a ser clave, en términos de ganadería, movilidad, turismo, riesgos naturales, puertos y otros temas. La conformación de esta mesa es clave”, afirmó.

El inventario público de glaciares, publicado el año 2022 constata la existencia de 26.169 cuerpos de hielo en todo el país, de los cuales 10.301 se encuentran en la región de Aysén, por esta razón la Unidad de Glaciología y Nieves tiene sede en la región, a la que se sumará la Mesa del Hielo y su trabajo de articulación público-privada.

